
中村哲追悼３周年 IN関西 アンケートサマリー 

７００名の観客のうち２５０名もの方からびっしり感想のつまったアンケートをいただきました。 

 

★第一部 まず第一声の美しさに驚きました。皆さんがコーラスとして素晴らしく ピアニストも素晴らしい。 

「アイネクライネ」の歌詞には感動しました 音楽と言葉があまりにもぴったりと感心しながら楽しかったです。 

何と言っても最後の一隅を照らすの歌に胸を打たれ 涙がこぼれました 心洗われる コンサートでした。 

第二部 突然の事故にもかかわらず、打ち合わせの時間もない中、このような企画にしてくださり、皆様の 

熱意と誠意が痛いほど伝わってきました。生の質疑応答がまた良かったです。人はやはり生のふれあいだなと

思いました。(70代兵庫県 団員紹介) 

 

★第一部 素晴らしい活動だと思います。開演前の映像も本当に良かったです。改めて中村哲先生の素晴らし

さを再認識いたしました、心から尊敬しています。合唱・ソロ・アンサンブル・ピアノ、 皆とても感動しました。 

歌詞も心にしみました。 

第二部 藤田千代子様のご無事なことを心からお祈りしております。山下さんのお話が分かりやすく 素晴らし

かったです。テレビ、学校などで講演していただきたいです。危険と隣り合わせの活動と思いますが、これから

も応援いたして行きます。今日は参加できて幸せでした。(50代神戸 一般申し込み)  

 

★第一部 美しい声の合唱に癒されました。特に ソプラノのよく伸びる歌声は素晴らしかったです。 

「クナールに愛をこめて」歌詞はとても良かったです。曲と日本語の詩の響きがあっていました。 

 第二部 藤田氏の講演を楽しみにしていたので残念でしたが、検査入院でも異常がなく無事退院されることを

祈っています。山下氏の公演は 急だったにもかかわらず、分かりやすく良かったと思います。特に食料事情が

悪化しているとの話は驚きでした。若者がペシャワール会に関わっていることを嬉しく感じます。 

(70代女性京都 一般申込み)  

 

★第一部 奇跡の街合唱団の活動自体を全く知らず、チラシだけで見てもわからなかったが、実際 歌声を聞く

ことで深い思いが伝わってきました。いろんな縁が団員の皆さんをつなげているのだなと思いました。 

「クナールに愛をこめて」での「ゼンダバード」の迫力が良かったです。 

第二部 アフガニスタンで危険な場面での活動を長くされているのに、日本で交通事故とはご回復を心よりお祈

りします。中村先生が最後の最後まで現場で汗を流していたことがよく伝わりました。その中でも現地の人々が

自立できるだけの仕掛けを意識され、長期的なビジョンが常にあったのだなと思いました。そうやって山下さん

のような若い人が活動に加わっていくのだろうと思います。日本でも 被災地支援はボランティアがいなくなった

らその地域が傾いていくこともありがちなので、中村先生の考え方を持つべきなのだと感じました。 

(60代女性阪神間 ペシャワール会報) 

★第一部 とても素敵な歌声に毎回心豊かにさせていただいています。中村哲さんの講演もついこの間のよう

に思い出します。若い方々の活躍にも心強さを感じます。皆様の笑顔と歌声をありがとうございます。 

ソプラノソロ水野さんの独唱に心震えるひと時です。 

第二部 突然の事故がとても心配ですね。くれぐれもお大事に早い回復を祈っております。山下さんのお話もと

ても親しみやすくて良かったです。若い方が活動を引き継がれていかれることを力強く思います。 

いかに 中村哲さんが偉業を成し遂げて来られたかに、改めて感動します。(70代女性 阪神間 団員紹介)  



★第一部 初めて聞かせていただきました。素敵な意味ある歌の内容は感動いたしました。医師であり、危険

と隣り合わせの医療活動に加え、人として生きていく皆さんのために身を尽くす姿は、大変立派な方です。その

方を思い、作る曲だから感動あるのだと思います。 

第二部 ピンチヒッターの方のお話、アフガニスタンの現在の状況、中村医師が亡くなられてまた活動を聞き、 

今の状況、やっと戦争が終わり平和が少しずつ戻ってきたこと、嬉しいです。戦乱が続き、皆さんが食べること

さえできない状況に心が痛みます。日本人は本当に恵まれていると反省、私もしてもらう側でなく、もっとできる

ことをやる残りの人生を送ります。(60代女性神戸 一般申し込み)  

 

★第一部 大変優しい声で語るように、丁寧に歌ってくださり、心にすっと入ってきました。団員の皆さんの構成

が年齢も様々で、こういう合唱団は珍しいのではないかと思います。平和を願う心一つでこんなにも素晴らしい

ハーモニーがかなでられるのですね。心が洗われるように感じました。 

第二部 まずは 藤田さんのおケガが軽く済み、回復されることをお祈りします。山下さん さすがですね。 

とても分かりやすいお話でした 現地での灌漑事業など、先端技術を使ってやりっぱなしではなく、現地の方が

ずっと長く続けられる方法で、共にされていること素晴らしいと思います。ただ今の干ばつ問題は大変なことだ

と思います。私たちには改善方法は思いつきませんが、地球環境を守るため、自然とやさしい生活をしていき

たいと思いました。ありがとうございます。(50代女性神戸 団員紹介)  

 

★第一部 {忘れない}の手話を覚えました、優しい声でした。アイネクライネのクナール川は、夏力強く冬優し

く、本当に流れていました。やっぱり心が繋がるのは、理論ではなく文化(歌・音楽)だと思いました。 

第二部 文化が違うことは人間の違いではないことがよく伝わりました。藤田氏の代わりの出演できる人が育 

っていて安心しました。食料不足は医療では解消できない、現地の人と一緒に生活を共にし、その土地の人の

幸せを根本的に考えている人を支える熱量を持っておられ、感激しました。(70代 阪神間 毎日新聞 ) 

 

★第一部 最後の曲「クナールに愛をこめて」が好きになりました。実際の川を見たことはないですが流れてい

る喜びが伝わってくるようでした。人はどんなに感銘を受けても時が経つと忘れ、風化させてしまう生き物なの 

このようにいつまでも人々の心に訴える活動は素晴らしいことだと思いました。 

第二部 藤田様のご無事をお祈り申し上げます。山下様 急な依頼にもかかわらず、非常に詳細に分かりやす

いご講演をありがとうございました。文化が違うだけ優劣はないという 中村先生の言葉や枯れても復活させる

努力や諦めない気概が印象的でした。今後も応援し、またお聞きしたいです。 

(30代女性阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 なんて 美しいハーモニーっ、とっても素敵でした。オリジナルの歌詞も曲とぴったり合っていて、 

今後アイネクライネ を聞いたらこのコンサートに来たこと、アフガニスタンを思います。3年経っても 中村先生

のことを大事に思い続けている方がこんなにもいらっしゃること嬉しくなりました。どうか今後も 中村先生の心

を歌うコンサート続けてください。 

第二部 神戸から会場の道のりで 藤田先生が事故に遭われるなんて、念のための検査入院とのこと、どうか

何事もありませんようにお祈りします。山下さんのお話 とても良かったです。若手が育っているのですね。アフ

ガニスタンの皆さんが安心して暮らせる国になるよう、関心を持ち続けていたいと思います。 

(40代女性 阪神間 ペシャワール会報)  

 



★第一部 柔らかな 追悼の思いを込めた曲を中心に、最後は中村医師の偉業を称え、受け継ごうという、力

強い曲で締めくくる という構成も良かったです。視野を常に社会に広く向けてメッセージを発信し続けておられ

ることに、心より敬意を表します。 

第二部 山下さんはピンチヒッターとしてお疲れ様でした。急な交代でしたが、中村医師の活動がよく伝わり、 

代理の役割を果たしていただいたことに感謝です。皆様の活動を知れば知るほど「人間は信頼するに足りうる」 

という信念を確信します。(60代男性阪神間 チラシ)  

 

★第一部 いつも素晴らしい歌をありがとうございます。オリジナルも良いですが 日本語の歌詞の曲に上手に

うまく乗り、心地良くなるよう感じられました。ピアノ伴奏も、司会も素晴らしかったです。 

第二部 とても良いお話を伺いました。日本を離れた場所で同じ日本の方々が他国の人のために活動をしてい

ることに頭が下がります。体に気をつけてご活躍ください 藤田様の回復を心よりお祈りします。 

(60代阪神間 団員紹介) 

 

★第一部 素晴らしい歌声に感動いたしました。生の歌声を聞かせていただいたことがなかったので、すごい声

量だと思いました。活動については 全く知らなかったので これからの活動を楽しみにしております。 

第二部 山下様のお話、いろいろ考えさせられるきっかけとなりました。とても分かりやすく、良かったと思いま

す。またお聞かせくださる機会があれば、と思います。(50代大阪 一般申し込み)  

 

★第一部 すごく綺麗な歌で感動しました。ソプラノの人の声がすごく響いていて綺麗でした。いろんな人が、い

ろんな曲が聞けて、良かったです。また コンサートに見に行きたいと思います。 

第二部  藤田さんの代わりに講演をすることになったけど、山下さんがしっかり講演をして、すごいと思いまし

た。自分の知らない所の状況の写真を見れたし、中村さんが本当に居そうだなという所で活動されていたと分

かってよかったです。医師だけれど 泥だらけの仕事をやりながらしていたというのが印象に残りました。 

(10代女子 団員紹介)  

 

★第一部 皆さんの歌声と歌詞が心にドンと響いてきました。素晴らしいです、心が一つになっているのです

ね、ラストの歌詞も素晴らしく感動です。聞き慣れた曲もとても良かった、毎回こちらに来て感動の 1日です。 

第二部 交通事故に遭われて本当にびっくりしました。どうぞお大事になさってください 日本とアフガニスタン

の違いがこんなにもあるのですね。気候 フード 文化 慣習、その中で 中村先生の努力されたことが本当によ

く分かり、頭が下がりました。医師でありながら用水路の工事も、現場で泥まみれで働かれていたのは言葉で

表せぬ素晴らしいことです。緑の田畑はとても嬉しいですね。中村先生の遺志をついで皆様方が頑張っていら

っしゃるのでまたまた立派ですね。(70代阪神間 団員紹介) 

 

★第一部 とても素晴らしいコンサートで心が洗われる思いでした。若い方から年配の方まで楽しく歌われてい

て、合唱のハーモニーにとても感動いっぱいでした。音楽の力の大きさ エネルギーを感じました。 

第二部 山下さんが丁寧に活動報告をしてくれて、質問にも答えてくれて、お人柄に触れられたのだと思いま

す。ハプニングの中でも皆さんで協力して無事に成功されて良かったです。(50代阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 素敵な合唱をありがとうございました。1 つの思いのためにここまで練習を続けておられるのは大変

なことだと思います また機会があれば見に行きたいです。 



第二部 現地を知る方の話を生で聞く機会は初めてで、貴重な経験になりました。少し身近な問題に感じること

ができました。アフガニスタンの料理に興味があり、レシピ本などあればぜひ購入したい。 

(20代神戸 団員紹介)  

 

★第一部 心のこもった力強い合唱に心動かされました。中村先生の用水路に関わっておられた様子を映像で

見た後だけに、「クナールに愛をこめて」がとても沁みました。こんな合唱団があることもよく知りました。 

皆さん志のある方の集まりに、歌での力強さを感じます。これからの活躍を応援させていただきます。 

第二部 突然の代理で話をされた山下さん、素晴らしい講演でした。アフガニスタンの様子が分かりました。 

 ずっと活動を展開されていたことを他の人にも知らせたいと思います。応援させていただきます。 

(70代阪神間 団員紹介)  

★第一部 いつも貴重な公演ありがとうございます。中村哲さんの偉業だけでなく、中村さんのことを伝え続け

てくださる団の活動があるからこそ、今も中村さんの心を知り得ることができるのだと思います。自分の生活な

ど考えずに活動されている先生・団員の皆さんを拝見することで 元気をもらったり自分を見直すことができる

機会をもらっています。 

第二部 ピンチヒッター、お疲れ様でした。アフガニスタンの干ばつがひどいことを全く知らず、知る機会があれ

ば嬉しいので、自分でもアンテナを張ってできることを考えていきたいです。(40代女性 神戸 団員紹介)  

 

★第一部 日常生活の中で暮らしに埋没して今一度、心の軌道修正する力を与えてもらえたように思います。 

第二部 非常に分かりやすく、山下さんの話は良かったです。次世代、世代交代へ。中村先生にそっくりである

ことに驚きました 日本はアフガニスタンのように精神的な干ばつが広がっています。日本の進展を見つめ続け

ていきたいと思います。(50代男性奈良 団員紹介)  

 

★第一部 声がきれいで、年が違うのに息を合わせて歌えていることに驚きました。また過去に中村さんの講

演を見た人もいて、そんな人がいる合唱団は素晴らしいと思いました。 

第二部 アフガニスタンは遠い国だけど 中村さんのことを知って、日本人には何ができるかを考えさせられま

した。(10代男子阪神間 団員紹介) 

 

★第一部 力強い歌声でした。訳詞、作詞も壮大な景色(大地 川)を想像させてくれました。 

 第二部 山下さんの講演について 現地に行かれ、また事業に関わっておられる方でなくては語れない、生の

報告はいきいきと伝わりました、感謝です。中村氏の本当に困っている方に献身的で、実行力ある方で、尊敬

の気持ちでいっぱいです。( 70代男性 神戸 一般申し込み) 

 

★第一部 気持ちがこもっていて良かったです。これからも活動頑張って欲しいです。 

第二部 突然の講演があることになっても話せていて、すごいなと思いました。アフガニスタンのことを知れたし、

中村さんがどんな人なのかも知れました。写真がとても分かりやすかったです。(10代女子阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 皆団結され とても上手でした。歌詞もジーンと感動しました。 練習もされて成果が発揮されました。 

第二部 事故に遭われて残念でした、お大事になさってください。さすがナンバー2 の存在を配置してしっかりし

た組織ですね。山下さん、ピッチヒッターありがとうございました。また次回 藤田さんにお会いできるのを楽しみ

にしています。(30代神戸 ペシャワール会報)  



★第一部 美しい歌声をありがとうございます。懐かしいお顔にも触れ、 嬉しく思いました。アイネクライネの村

嶋さんの作詞も素晴らしく、思わずマスクの下で口パクをしてしまいました。 

第二部 藤田氏のお声を聞けなかったのは残念ですが、山下氏のお話を拝聴、ありがたく思いました。中村先

生の魂とペシャワールの上に神のお恵みが与えられますように アーメン (50代女性阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 中村哲さんをしのぶ歌声に平和の祈りが込められているように感じました。 

その歌声が 天上の哲さんに、アフガニスタンに、全世界に響き渡りますように。 

第二部 たくさんのスライド、アフガンのこと伝えていただきありがとうございました。 ２０２１年の飢餓線上、飢

餓死線上の人々が膨大になっていることに驚かされました。干ばつがどんどん進むのは、地球温暖化のせい

なのか。中村ドクターの後を現地の人々と一緒にＰＭＳの方が活動されていることをたくさん教えていただけ、

何か自分でもできることを考えていきたいです。(60代女性阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 歌を通して、改めて中村医師の思いについて、アフガンへの支援の必要について思いを巡らせ、 

自分にできることを少しでもお役に立てれば、という気持ちが増しました。 

第二部 山下さんのたくさんの写真を交えての話 現地のことが想像しやすく聞きやすく、有難かったです。 

支援者は高齢の方が多いようなので、若い方々に中村医師の心を受け継ぐ活動をお願いしたいです。 

 (40代女性京都 ペシャワール会報)  

 

★第一部 コンサート とても良かったです 特に「クナールに愛をこめて」は楽しく弾けるようで良かったです。 

最後の歌もとても良かったです。 

第二部 初めてペシャワールの活動を、生の声で聞いて現実がわかり、代理の山下様は話が分かりやすく良

かった。灌漑事業によって緑の田畑がこんなに広がった、一人の人間としての感動の限りです。カンパを始め

てから約 2年、これからも少しばかりですが 応援を続けたいと思います。(60代 ペシャワール会報)  

 

★第一部 全てに感動しました。もっと中村さんに生きて欲しかったです。でも皆様が後を引き継いで頑張って

いるのを見て感動しました。日本の国も絶対にずっと平和でありますよう祈っています。 

第二部 山下さんのお話もとっても良かったです。日本の人たちもっともっと伝えていきたいです。 

(80代女性 兵庫 一般から) 

 

★第一部 心に響く歌でした。また日本語の歌詞も素晴らしいものでした。水が川が流れるごとくでした。 

第二部 山下さん、急にバトンタッチされて大変だったと思います。現地での様子を分かりやすく話していただき

ました。現在に至るまでの大変な苦労が理解できました。今後も活動を知ることにより応援できたらと思います。 

(60代男性神戸 チラシ)  

 

★第一部 綺麗な歌声が心に響きました。コーラスの力を感じることができました。 

第二部 中村哲さんは知っていましたが、現地の活動を詳細に知ることができて、貴重な時間でした。医師の

仕事を現地でやられることだけでも大変なのに、医療から始まり、国民全体の生活改善を考え 暮らしの底上

げをされて 偉大なことをされたなど知りました。ありがとうございました。(40代女性京都 ペシャワール会報) 

 

 



★第一部 心のこもった歌詞でした 毎回 とても良いなあと感じています。 

第二部 突然の出来事を聞いてびっくりしましたが、山下さんの報告で色々と知ることができ良かったです。 

中村さんのおっしゃる通り、干ばつの土地では、武器では何も解決しない。現地の方々が言われた、仕事と食

料さえあれば戦争に行かないという言葉がとても印象的でした。世界から戦争なんてなくしたいですね。 

(60代女性大阪 団員紹介)  

 

★第一部 やさしい歌声に感動しました。歌詞の素晴らしさも感動しました。 

第二部 難しい状況の中活動されていることがよく分かり、PMS のことも知ることができました。政権によってな

かなか前に進まないことも多く、長い期間の作業が必要で、世代を超えて引き継がなければいけません。大変

なご苦労があるとは思いますが、中村医師の遺志をどうか受け継いでください。(40代女性阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 美しい歌声 合唱を素晴らしいピアノ演奏でした。 

第二部 タリバン政権の現状が穏やかだというのが驚きだった。戦闘のない生活、それを生み出しているのが

中村先生の偉大な功績に敬意を表します。井戸、灌漑用水路、豊かな水が保たれているのでしょうか、温暖化

の影響は大丈夫なのかと思います。(60代女性大阪 一般申し込み)  

 

★第一部 モーツァルト曲 オリジナル曲も清々しい音楽でした。心洗われるという言葉を思い出しました。 

第二部 山下さんの話、淡々とした語り口で中村さんやベシャワール会の活動がまるで映像のように聞くことが

できました。日本政府が今やろうとしている大軍拡でなく、人の命を育む活動こそ大事だと思いました。 

(70代女性阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 とても心に響きました、ありがとうございました。 

第二部 代理としてお話をしていただき感謝いたします。何度も政変を経験しても、アフガニスタン人の活動を

支援している団体に敬意を表します。食料と仕事があれば戦争は起こらない、それこそ改めて強く思いました。 

タリバンの負の側面ばかりが報道される中、本当のことを知る努力をしなければならないとも感じました、あり

がとうございます。藤田氏の早いご回復を祈っています。また若い山下氏が「(ペシャワール)会」に参加された

動機を聞き、若い人への希望も湧いてきました。(60代女性阪神間 毎日新聞・ペシャワール会報) 

 

★第一部 皆様 真摯に練習されたのだろうと思われました。上手で心打たれました。 

第二部 中村先生の遺志を継いで活動をされている人がおられることに安堵しました。大変なことも多々あると

思いますが、頑張ってください。私たちも自分のことだけを考えず、世界に目を向けたいと痛感しました。 

ペシャワール会が存続できていると聞いて 日本人も捨てたものではないと嬉しく思いました。 

(70代女性 加古川市 団員より)  

 

★第一部 心和む舞台で、作詞が素晴らしいと思いました。 

第二部 アフガニスタンに唯一作られた大きな写真が語っているように、全てを考えての事業に心打たれました。

代理をなされた山下さん、素晴らしかった。以前 他所で聞きました藤田千代子さんの講演と同じく、流れるよう

な説明は、体中にアフガニスタンに溶け込んでおられるであろうことに、感動しました。(40代阪神間 一般) 

 

 



★第一部 気持ちのこもった素敵な歌でした。 

第二部 ニュース等で聞いたことのある現状。同情することや変えていかねばと思うことは簡単だが、行動に移

すというのは本当にすごいことだと思いました。今後も活動を頑張ってください。(20代神戸 団員紹介)  

 

★第一部 モーツァルトの美しいメロディーに意味の深い歌詞がつけられ、心に響く歌声でした。 

第二部 テレビ ニュースで知ることのできるのは事実のほんの一部で、今回のような会で初めて知ることが多

く考えさせられました。世界で国内でも対立している間にも、たくさんの命が失われ、争っている場合ではないと

感じました。(60代女性神戸 団員紹介)  

 

★第一部 クナールに愛をこめて(アイネクライネ)を村嶋由紀子氏が見事に歌詞をつけ、大変感激いたしました。 

第二部 山下さん、代理の大役をご苦労様。偶像の写真には感動した。( 80代男性 大阪 団員紹介) 

 

★第一部 中村氏の心が伝わってきました。目的ある合唱団の歌声、とても良かったです。 

第二部 山下氏の突然の活動報告ありがとうございました。藤田氏が回復されますように。具体的な働きがス

ライドを通してよくわかりました。平和を望むものとして、日本人の意識がもっと関心を持てるように、ペシャワー

ル会が用いられますように。(70代女性阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 黙祷を持っての始まり、皆の心を一つにして、仲間の思いをたばねて一つにしてのスタートは良かっ

たと思います。司会進行、歌、全て良かったです。 

第二部 中村氏の医師だけでなく、井戸掘り・用水路のために働かれたことに、ただただ脱帽します。 

平和とは愛とは、いろいろ考えさせられました。急遽の山下氏に感謝、藤田氏の回復を祈ります。 

藤田氏へ 中村氏の医療に愛の働きがいつまでも受け継がれますように。(60代女性神戸 チラシ)  

 

★第一部 コンパクトながらもしっかりメッセージを受け取りました。これからも誠実な活動して頂きたく思います。 

第二部 水の大切さを改めて知ることができました。中村先生とは同じ九州の出身であり、時折出てくる九州弁 

に親しみも感じていました。亡くなられたことは非常に残念ではありますが、土地に根ざし、しっかりと現地の

方々との絆を築き、人材育成をされてきたことに頭が下がります。しがらみの中での行動ではなく、末永く見据

えた活動に敬意を表します。 藤田さんの早い回復を願っております。(60代阪神間 一般申し込み)) 

 

★第一部 ＤＶＤを見た後のコンサートなので、アフガニスタンの光景が目に浮かび、自然に涙が出るようでした。

特に歌詞を変えての合唱は素晴らしかったです。 

第二部 藤田さんが お元気になられてまたご活躍されますように。急な講演代理でしたがとても分かりやすか

ったです。これからますます乾燥化、地球気温上昇になると思いますが、活動がそれに追いつきますように。

(60代女性大阪 一般申し込み) 

  

★第一部 中村先生のご生涯に思いが行き、涙でした。地球上から 戦争 紛争がなくなることを心から願いま

す。 皆さんが希望を持って生きられることをお願います。 

第二部 テレビでも中村医師の活動を拝見しましたが、一層詳しく知ることができ、本当にすごいことをして来ら

れたと感動で学ばせていただきました。山下さん、若い方が頑張っておられることを誇りに思います。 

(70代女性阪神間 一般申し込み)  



★第二部 お忙しい毎日をお過ごしの中、神戸に駆けつけてくださりお話を聞かせてくださり、ありがとうござい

ます。児童本ができるとのこと、購入させていただき、さっそく孫に読ませてやろうと思います。今、日本が武器

をたくさん供与したりしていいという話を考えているようです。中村氏の言葉を、政治家や日本国のトップに聞か

せたいです。( 60代阪神間 団員紹介)  

 

★第一部 クナールに愛をこめて(アイネクライネ)を村嶋由紀子氏が見事に歌詞をつけ、大変感激いたしました。 

第二部 山下さん、代理の大役をご苦労様。偶像の写真には感動した。( 80代男性 大阪 団員紹介) 

 

★第一部 昨年夏のミュージカルで初めて舞台を拝見しました。中村氏のことはそれ以降より知り、その志に感

銘を受け、友人の会話の中でふとしたきっかけで今回の活動を知りました。音楽の文化の面で、その志を表現

し、人とつながり、広がり、作る活動はとても素晴らしいと思います。 

第二部 藤田さんの講演できなかったことはとても残念で、痛々しいことです。早く回復を祈っています。 

辛い思いをされた藤田さんには申し訳ないですが、変わって登壇された山下さんに、その後継育成として、 次

の世代とを引き継ぐ役割をなされるように、大変意味のあることだったと思います。志を継ぐ、後に続く人が必

ずいるのです。(60代神戸 団員紹介)  

 

★第一部 多世代にわたるメンバーの歌声、オリジナル曲など とても良かったです。 

第二部 山下さんのお話 とても良かったです。現在のアフガンがタリバン政権下でも落ち着いた状態であるこ

と知ることができました。藤田さんのご無事をお祈りしたいです。(30代神戸 ペシャワール会報) 

 

★第一部 涙が出ました。改めて音楽の力を感じました、ありがとうございます。私も参加したいと思いました。 

第二部 中村 哲さんのことはいろんなところで存じ上げていましたが、今日の会に参加して、改めて中村さん

の偉業を知り、感動しました。自分に何ができるのだろうかという問いを持ち帰りたいと思います。若い人にバト

ンを渡され、天上で安らかにおられることを祈りたいと思います。(60代女性奈良 毎日新聞記事) 

 

★第一部 アイネクライネの歌詞とメロディーの重なりとが見事でした。あれだけ有名な曲に歌詞を振るのは大

変なことですのに、全て違和感なく心に響いてきました。皆さんの心が重なり合った暖かなコーラスでした。  

第二部 藤田さんのご回復をお祈りします。スライドと、若い現地でこの活動をされている山下さんのお話が伺

えてとてもありがたかったです。中村先生の活動を続けることができますように関心を持ち、支援していくことが

大切と感じました。(60代女性神戸 チラシ 見学希望 ) 

 

★第一部 ありがとうございました。 合唱を聞いたので、歌声から元気をもらいました。 

第二部 山下様のお話 ありがとうございました。中村先生の西南学院の後輩です。本当に尊い事業、ありがと

うございます。藤田先生のご無事をお祈りいたします。急のピンチヒッターにもかかわらず、現地の様子がよく

分かりました。 (40代男性 大阪 関西福岡県人会 見学希望) 

 

★第一部 中村哲氏のお好きな曲を中心に催されまた。オリジナルの詩に心揺さぶられる思いです。 

第二部 ピンチヒッターにもかかわらず、スムーズに講演されたこと心打たれます。きっと彼の人柄もあるのでし

ょうが、中村哲氏の遺志を継がれるにふさわしい方とお見受けいたしました。今後も心から応援したいと思いま

す。 藤田氏の回復を心から願っております。(60代女性阪神間 チラシ 見学希望) 



★第一部 檀先生・団員の皆様の純粋な気持ちが歌声にこもり、感動しました。天国の中村哲さんにきっと届い

たことでしょう。アイネクライネの詩は胸に迫ります。声に出して朗読したく思います。 

第二部 藤田様が元気で戻られるように。山下隼人様が現地で活躍のことは PMSニュースで拝見していました。

状況をとても分かりやすく話してくださり、連携プレー見事、ありがとうございました。(80代 大阪 毎日新聞) 

 

★第一部 合唱も良かったですが、水野さんの透き通った歌声とても素敵でした。これからも末永く続けてくださ

い 応援しています。 

第二部 山下さんピンチヒッター、どうもありがとうございました。福岡高校の先輩である 中村 哲さんの偉大さ

を改めて知ることができました。(70代男性大阪 団員紹介 ) 

 

★第一部 素敵な訳詞も良かったし、楽しく貫禄がありました。中村先生の精神に沿っておられて嬉しい。 

 初めてコンサートに参加できよかったです。また機会があれば聞きたいです。  

第二部 中村 哲先生のご本を何冊か読ませていただいていました。ただただ感心するのみでした。 

( 70代神戸 一般申し込み)  

 

★第一部 素晴らしい歌で感動しっぱなしでした。檀さん村嶋さんご夫妻の力いっぱいの指導力は頭が下がる

ほど尊敬します。体の続く限り頑張ってください。島根より応援しています。 

第二部 分かりやすい口調でとても良い話で感動しました。( 70代 男性 島根県 団員紹介)  

 

*上記のアンケート以外も、ほとんどの方から賞賛の言葉を頂きました。 

また、どの方も藤田千代子様のご容態を案ずる記述でした。藤田様は、講演当日は検査入院されましたが、翌

日には異常なしで退院され、昼過ぎにお元気な足取りで福岡に戻られました。皆さんにお会いできなかったこと

を心から残念に思われておられました。また、復活されましたら、関西への講演に来てくださることと思います。 

私たちも続けて、ペシャワール会・アフガニスタン支援を行ってまいります。皆様もご支援のほど、よろしくお願

い申し上げます。 

 

2023年 5月 5日      奇跡の街合唱団 代表 檀 美知生 村嶋由紀子 

 

 


